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Impegno fino all'ultimo giorno
Abbiamo lavorato guardando al futuro e cercando di conservare la coesione sociale

N
on riesco ad ini-
ziare questo arti-
colo senza fare 
un riferimento, 
anche se rapido, 
alla gravità di ciò 
che sta acca-
dendo nel mon-

do. Improvvisamente ci si trova a 
familiarizzare con situazioni ed orrori 
che forse tutti davamo per sigillati 
definitivamente nel passato. Eppu-
re i fatti danno ragione a chi affer-
ma che per il male e per il bene non 
esiste un’ultima spiaggia, non arriva 
mai la parola fine. Ci stiamo abituan-
do a tutto e accettiamo tutto. Piano 
piano consideriamo lecito ciò che 
prima ritenevamo impossibile prima 
ancora che disumano. La ragione 
e il torto vengono utilizzati per giu-
stificare la barbarie, senza pensare 
che, se viene meno l’umanità, della 
ragione e dei torti non sapremo che 
farcene. Non  posso qui continuare 
su questo argomento. Dico solo che 
dovremmo almeno  impedire che i 
bambini vedano certe immagini di 
guerra in tv e che ascoltino certi lin-
guaggi. Dobbiamo evitare che il loro 
animo familiarizzi col male e con la 
guerra e che certe barriere della loro 
limpida coscienza naturale vengano 
abbattute. Spegniamo dunque quel-
le Tv quando i bambini sono presen-
ti. Paradossalmente il telegiornale 
è oggi il programma che andrebbe 
vietato ai minori e proiettato in fa-
scia protetta.

Quanto a noi, e cioè alle tematiche 
locali,  la situazione socio-economi-
ca presenta delle criticità anche nel 
nostro distretto: cassa integrazione 
in diverse ceramiche,  bisogni so-
ciali in aumento e diminuzione delle 
risorse assegnate dallo Stato al Co-
mune. Cito con grande dispiacere, 
ad esempio,  la cancellazione del 
tradizionale fondo affitti, che por-
tava ogni anno sul nostro distretto 
ben 800.000 euro per le famiglie in 
difficoltà nel pagamento dell’affitto 
e che ora è stato azzerato. Queste 
famiglie ora si rivolgeranno al Co-

mune. Come Amministrazione comuna-
le facciamo il possibile per conservare 
e rafforzare la coesione sociale, da un 
lato offrendo servizi sociali ed educa-
tivi avanzati e dall’altro proseguendo 
fino all’ultimo giorno gli investimenti che 
mettono in sicurezza e migliorano il no-
stro paese.  In un simile contesto  assu-
me, credo, un valore particolare la no-
stra impostazione di lavorare guardando 
al futuro, avendo ad esempio investito 
in opere importanti ma senza ricorrere 
al debito, lasciando i conti del Comune 
in perfetto ordine, con un indebitamento 
ridotto di due terzi rispetto a quando ini-
ziai il mio servizio, così da consentire a 
chi viene dopo e alla nuova generazione 
di avere più risorse per i servizi e di fare 
gli investimenti necessari senza invece 
esserne impossibilitati dal dover pagare 
opere pregresse realizzate in una passa-
to a volte lontano.
Molte opere pubbliche programmate 
stanno vedendo la luce e lavoreremo 
fino all’ultimo giorno di mandato, sia 
nelle cose che si vedono, sia in quelle 
non immediatamente visibili ai cittadini 
(e sono la maggior parte). Io non sarò 
candidato alle elezioni del prossimo 
giugno e fino all’ultimo giorno svolgerò 
il mio servizio col massimo impegno 
per dare il maggior compimento al pro-
gramma di mandato e combattendo con 
le difficoltà sorte negli ultimi anni nella 
pubblica amministrazione: mi riferisco in 
particolare alla  difficoltà a reperire il per-
sonale tecnico necessario per il nume-
ro e la qualità delle pratiche del nostro 
Comune, con bandi per l’assunzione del 
personale che vanno addirittura deserti. 
Ciò comporta ovviamente un aggravio 
di impegno per il personale in servizio, 

a fronte di un consistente piano di ope-
re pubbliche già finanziate. Ma stiamo 
andando avanti e la fatica è compensa-
ta dalla soddisfazione ogni volta che si 
raggiunge un risultato duraturo e si arri-
va alla fine di un’opera importante. È un 
sollievo, ad esempio, sapere che oggi gli 
edifici scolastici hanno regolarmente il 
proprio certificato di prevenzione incen-
di secondo la normativa corrente (ciò è 
costato molto lavoro e impegno). Questa 
condizione dei nostri edifici scolastici è, 
ad esempio, una di quelle cose non vi-
sibili ai cittadini, ma che si rivelerebbero 
decisive in occasione di certi eventi.
Ora devo chiudere e a nome dell’intera 
Giunta comunale porgo a tutti un since-
ro augurio per il Natale che viene. Mai 
come quest’anno la parola da associa-
re al Natale è la pace, quella interiore di 
ciascuno e quella mondiale tra i popoli.
 

Francesco Tosi

Il Sindaco
Francesco Tosi
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NUOVA SEDE OPERATIVA:
Via Dell'Elettronica, 3
 Fiorano (MO)

Nasce la Metropolitana Urbana Pedonale
Due percorsi per camminata veloce regolare per curare la propria salute

La MetroFiorano misura 6.070 mt, mentre 
la MetroSpezzano 5.870 mt, ciascun per-
corso ha 7 stazioni in zone riconoscibili, 
dove salire o scendere dal binario e dove 
sono affissi i cartelli che indicano gli orari 
del passaggio dei “treni” sulla base della 
velocità di camminata di ognuno. La mag-
gior parte delle persone in salute riesce a 
fare la camminata veloce (sportiva) alla 
velocità di 6 km/ora e per 1 ora, quindi i 
percorsi sono di quella lunghezza.
Una web app gratuita, raggiungibile scan-
sionando i qrcode, sui cartelli, consente di 
avere tutte le info sulla metro, su come si 
usa. Per misurare la propria velocità e per 
conoscere i percorsi all’inizio è importante 
affrontare il campo da gioco da soli.
Per “giocare”, tramite la app, si sceglie un 
treno e si individua il giorno e l’ora in cui 
passa dalla propria stazione. All’ora stabi-
lita si sale sul treno e, se non passa nes-
suno, si può partire e diventare ‘capo tre-
no’, decidendo la velocità.  Il capo treno 
mantiene una velocità costante, passa in 
orario dalle stazioni e carica chi vuole sa-
lire su quel treno. Ognuno scende quando 
vuole, ma rispettando le soste in stazione.
Il capo treno non controlla il gruppo, ogni 
passeggero è responsabile di se stesso, 
del proprio stato di salute e deve rispetta-
re il codice della strada. 
Tramite la app si può selezionare la veloci-
tà di passo (da 4,5 a 7 km/ora), la stazione 
da cui si parte e pigiare lo start. Ad ogni 
stazione se si è in anticipo ci si ferma per 
poi ripartire all’ora esatta; se si è accumu-
lato un ritardo, la sfida è accelerare leg-
germente per recuperare tempo.
La Metropolitana Urbana Pedonale è un 
progetto innovativo che avvia le persone 

i chiamano Metro-
Fiorano e Metro-
Spezzano i due 
campi di “gioco se-
rio” per la cammina-
ta veloce regolare, 

che fanno parte della Metropolitana 
Urbana recentemente introdotta a 
Fiorano Modenese.
Si tratta di due percorsi urbani ad 
anello (vedi pag. 16-17) che consen-
tono di promuovere e praticare attività 
fisica di camminata secondo deter-
minati criteri, in base alle linea guida 
dell’OMS (Organizzazione Mondiale 
della Sanità), tali da rendere tale attivi-
tà un vero proprio “farmaco”, da adot-
tare con benefici effetti per la salute.
Proprio dai medici di Medicina Gene-
rale del territorio fioranese è nata la 
richiesta di dotare anche Fiorano Mo-
denese di queste metro pedonali già 
diffuse in altri comuni della provincia 
di Modena. Il dottor Enrico Turbati, 
promotore dell’iniziativa, ha coinvolto 
l’amministrazione fioranese e l’Unio-
ne dei Comuni del Distretto Ceramico 
che hanno aderito alla proposta.
I medici potranno prescrivere l’uso 
dei due percorsi “farmaco” secondo 
una posologia mensile individuata nel 
cartoncino blister che consegneranno 
ai propri pazienti. La terapia prevede 
di completare almeno 3 volte a setti-
mana il giro completo di uno dei due 
campi da gioco di camminata veloce. 
Ma si tratta di un progetto sperimen-
tale ad avvio lento e graduale, pertan-
to ognuno può cominciare anche con 
solo una parte.

a camminare per la salute e per conoscer-
si, in tutte le ore di tutti i giorni dell'anno, 
a km 0 (sotto casa), a costo 0 (in auto ge-
stione) e a impatto 0 (incentiva lo stile di 
vita atto a ridurre le emissioni di gas inqui-
nanti e ad effetto serra), per contrastare, 
attraverso l’esercizio fisico autogestito, 
l’insorgere o il progredire delle malattie 
croniche.

• Vai da solo sul binario per 3 volte  
   per imparare il percorso e per sen-   
   tirti più sicuro nel farlo
• Segna il tempo sul giro, usa la ta- 
   bella affissa alle fermate. Misura la  
   velocità con un orologio o cronome-           
   tro, non con una app
• Prova ad andare più veloce, di volta     
    in volta, fino a quando farai 2 giri  
   alla stessa velocità. Quella è la tua  
   velocità in resa salute.

• Cammina veloce sul binario alla tua  
   velocità in resa salute
• Se puoi fallo sempre alla stessa ora  
   del giorno
• Fai il binario 3   
   volte la settimana  
   (giorni alterni)
• Se vai meno velo            
   ce, fallo 5 volte per  
   ottenere lo stesso  
   risultato di salute

S
Come si parte

Come si usa
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di DE SIMONE ANDREA & C.

AUTOFFICINA 
QUATTRORUOTESAS

SERVIZI OFFERTI:

 TAGLIANDO
 GOMMISTA
 MECCATRONICO
 RICARICA CLIMA
 SERVIZIO REVISIONI
 CARROATTREZZI

H Via Monte Cimone, 8 41042 • Fiorano Modenese (Mo)
q 0536.920610
E officinaquattroruote@alice.it 

Abbandono rifiuti
Sanzioni e sensibilizzazione per evitarlo 

a inizio anno nel ter-
ritorio del Comune di 
Fiorano Modenese 
sono state emesse 
167 sanzioni per er-
rato conferimento di 
rifiuti, accertate dagli 

agenti della Polizia Locale, tramite le 
cosiddette “fototrappole" e da agen-
ti accertatori nominati dal Sindaco, 
dipendenti di Hera spa, il gestore del 
servizio rifiuti.
Tuttavia l'attività sanzionatoria è solo 
una piccola parte degli sforzi fatti dal 
Comune e dal gestore del servizio 
in termini organizzativi, partecipati-
vi e formativi per aiutare i cittadini ad 
adottare con consapevolezza la 
raccolta differenziata, tra cui anche il 
potenziamento del ritiro a chiamata di 
rifiuti ingombranti.
Il contrasto all’abbandono dei rifiuti tie-
ne insieme la gestione e il monitorag-
gio, la sensibilizzazione e la deterren-
za. Tutte attività che hanno prodotto 
ottimi risultati in termini di percentuali 
di differenziazione, (83%, dato medio 
da inizio anno a fine agosto 2023). 
160 violazioni contestate sono il ri-
sultato degli accertamenti fatti trami-
te cinque fotocamere installate sul 
territorio comunale fioranese al fine 
di contrastare il fenomeno dell’abban-
dono rifiuti. Tre di queste sono utiliz-
zate per il controllo degli ingressi delle 
isole ecologiche, dove è considerato 
abbandono anche il lasciare rifiu-
ti davanti al cancello negli orari di 
chiusura della struttura. Le restanti 
due sono impiegate a rotazione nei 

D

luoghi dove gli abbandoni avvengono più 
frequentemente, in base alle valutazioni 
della Polizia Locale, dell’Ufficio Ambiente 
ed alle segnalazioni.
A queste sanzioni si aggiungono 7 accer-
tamenti fatti dal gestore del servizio. Hera 
Spa, per abbandoni presso le batterie di 
contenitori. Si tratta di un numero per ora 
limitato di verbali perché, in accordo con 
il Comune di Fiorano Modenese, Hera ha 
lasciato alcuni mesi di tempo per consen-
tire ai cittadini di abituarsi al nuovo sistema 
di raccolta differenziata dei rifiuti, partito a 

inizio anno, prima di cominciare a commi-
nare sanzioni. 
La grande maggioranza dei cittadini sta 
affrontando con serietà il nuovo sistema 
di raccolta rifiuti,  con buoni risultati com-
plessivi, ma purtroppo c’è ancora chi non 
ha ritirato il tesserino per aprire il cassonet-
to, nonostante i solleciti.
I proventi delle sanzioni andranno a di-
minuire l’importo delle bollette perché 
verranno utilizzati per pagare il servizio di 
Hera, a beneficio dunque di tutti i cittadini 
oltre che dell’ambiente.
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Il signor Giuseppe Gibellini e la figlia Tania sono gli unici ed esclusivi titolari dell’azienda 
che da loro viene e verrà gestita in prima persona in ossequio ai principi di correttezza e 
professionalità che hanno caratterizzato il comportamento sin dalla costituzione

La Ditta GIBELLINI GIUSEPPE ONORANZE FUNEBRI
OPERANTE DA SEMPRE NEL COMPRENSORIO SASSOLESE, 
PREMESSO CHE NON HA ISTITUITO ALCUNA SEDE NEI PRESSI 
DEL NUOVO OSPEDALE DI SASSUOLO

le Sedi sono a:   SASSUOLO MO, Piazza Martiri Partigiani, 78  -  MODENA, Via Vignolese, 784
   CASALGRANDE RE,  Via Botte, 10  -  CASTELLARANO RE, Via Roma, 20/B

cell. 335 809 5324   .   giuseppe.gibellini@alice.it

L’Amministrazione comunale ha mes-
so a disposizione anche quest’anno 30 
borse di studio per favorire il diritto 
all’istruzione.
Sono previste 20 borse del valore di 
500 euro ciascuna per studenti delle 
scuole secondarie di II° e 10 da 1.000 
euro per universitari, residenti a Fio-
rano Modenese e con ISEE non supe-
riore a 26 mila euro; non ripetenti o in 
pari con gli esami universitari (media 
di almeno 24/30), oppure laureati in 
corso con una votazione pari ad alme-
no 88/110.
Domande online, tramite credenziali 
SPID, entro giovedì 7 dicembre sul sito 
del Comune.

Borse di studio 
2023

• Esponi i sacchetti la sera prima del 
giorno del ritiro, possibilmente dalle 20 
alle 24, non al mattino o al pomeriggio. Il 
servizio di ritiro comincia alle 5
• Esponi davanti al civico o nella zona in-
dividuata a inizio anno
• Se il cassonetto dell’indifferenziata non 
funziona, non abbandonare il sacchetto 
accanto al contenitore, ma cercane un al-
tro. In caso di abbandono sei sanzionabi-
le dagli agenti accertatori di Hera o dalla 
Polizia locale.
• Ricorda che è possibile anche conferi-
re i rifiuti differenziati (carta e plastica) 
presso tutte le isole ecologiche del Di-
stretto
• Se l’isola ecologica è chiusa non ab-
bandonare il sacchetto davanti al cancel-
lo, sei passibile di sanzioni. Gli ingressi 
delle isole ecologiche sono controllati da 
fotocamere.

Non abbandonare: 
impara a conferire
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Tel. 0536 921190

ontinua il programma 
di rinnovamento del-
le strutture scolasti-
che e sportive nella 
località di Spezzano, 
con l’aggiudicazio-

ne della progettazione di due fabbricati, 
scuola primaria e palestra, e relative opere 
di urbanizzazione. 
La gara, indetta dalla Centrale Unica di 
Committenza e durata circa 7 mesi, ha in-

oinvolgerà 350 clas-
si delle scuole me-
die, docenti e fami-
glie, di sei province 
dell'Emilia-Roma-
gna,  il progetto di 

formazione "Si Ceramica!", proposto da 
Confindustria Ceramica in collaborazio-
ne con l'agenzia di comunicazione D&F, 
per far conoscere valori e caratteristiche 
di un settore di eccellenza del made in 
Italy. 
Nasce con l’obiettivo di stimolare i gio-
vani a prendere confidenza, in maniera 
ludica, con il mondo della ceramica, 
per conoscerne i meccanismi, i valori 
che esprime, le opportunità di lavoro e 
crescita che offre, anche al fine di su-
perare i preconcetti esistenti e ovviare 
ad una carenza di competenze che sta 
diventando un ostacolo alla crescita dei 
distretto.
Il progetto, rivolto quest’anno agli alun-
ni delle scuole secondarie di 1° grado 
delle provincie di Modena, Reggio Emi-

Polo scolastico di Spezzano
Aggiornamenti

Progetto formativo “Si Ceramica!” 

dividuato quale concorrente primo classificato 
il raggruppamento di imprese: Rti Teco+ Par-
tners s.t.p. srl – Struttura srl – Studio tecnico 
associato Proel – Luca Monti – dott. Marcello 
Antinucci.
La nuova scuola sarà un luogo innovativo, non 
solo per studiare e imparare, ma permetterà la 
conoscenza tra ragazzi, insegnanti e famiglie 
al fine di sviluppare coesione sociale e vivacità 
culturale.
I fabbricati dovranno inoltre rispondere alle ca-

lia, Bologna, Parma, Ferrara e Ravenna, si 
estenderà, nei prossimi anni, prima agli stu-
denti del biennio delle scuole superiori e poi 
a quelli del triennio, fino a raggiungere a 500 

ratteristiche di “costruzioni con funzioni pub-
bliche o strategiche importanti", anche con ri-
ferimento alla gestione della protezione civile in 
caso di calamità. Sia la scuola che la palestra 
saranno edifici NZEB (Nearly Zero Energy Bu-
ilding), ossia con fabbisogno energetico quasi 
nullo, perché coperto in modo significativo da 
energia da fonti rinnovabili. I materiali saranno 
performanti e a basso impatto ambientale.
Informazioni più dettagliate saranno pub-
blicate sul prossimo numero del giornalino.

Inaugurate le panchine ridipinte di Villa Pace
Sabato 28 ottobre sono state inaugura-
te, con l'accompagnamento della banda 
Flos Frugi, le panchine di Villa Pace ri-

classi nei prossimi 3 anni.
Previsti quiz digitali, percorsi di orientamen-
to e visite guidate a fabbriche e musei della 
ceramica del territorio.

dipinte da volontari fioranesi di diverse 
età, con le associazioni INarte, Gruppo 
Babele. Amici della Musica.
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Inaugurazione 
del ponte
di via Ghiarella

ono incominciati i lavori di 
restauro e consolidamen-
to dell’ala sud-ovest del 
castello di Spezzano, che 
termineranno a maggio 
2024.

Alla fine dell’estate 2018, in modo 
improvviso, sono comparse nell’area 
dell’edificio storico, numerose lesio-
ni passanti. E’ cominciato così un iter 
di progettazione che, con i permessi 
della Soprintendenza, prevede due tipi 
di intervento: il consolidamento delle 
strutture murarie e delle fondazioni di 
alcune porzioni di fabbricato e il con-
testuale restauro degli spazi interni 
dell’ala, cioè l’alloggio del custode e il 
ristorante. Tutte le scelte sono impron-
tate al massimo rispetto degli spazi 
storici, evitando qualsiasi intervento 
invasivo nei confronti delle murature 
esistenti.
Per le aree a piano terra e al primo pia-
no si prevede il tinteggio con materiali 
naturali a base calce, in colorazione 
chiara, oltre alla riverniciatura delle fi-
nestre e alla sostituzione di tutte le por-
te interne ed esterne. Previsto anche 
il completo rifacimento dei pavimenti, 
con granito ceramico in grande forma-
to quadrato di colore grigio-beige.
Verrà poi completamente riqualificata 
l’impiantistica (climatizzazione inverna-
le, condizionamento e ricambio aria). 
E’ previsto il raddoppio degli ambienti 
cucina, con un nuovo spazio dedicato 
al piano primo, in vista di un amplia-
mento della ricettività del ristorante 

S

Lavori al castello di Spezzano
Restauro e consolidamento dell'ala sud-ovest, con 
alloggio del custode e ristorante

da 46 a 93 posti a sedere. Il progetto ha 
definito idonei percorsi dei cibi dall’arrivo 
delle materie prime alla preparazione e la 
suddivisione in zone e settori di lavorazio-
ne. Per consentire un’ottimale organizza-
zione della cucina, gli arredi della cucina 
e tutta l’attrezzatura saranno sostituiti con 
attrezzature professionali in acciaio, da 
scegliere in collaborazione con il futuro 
concessionario.
Il bagno al piano terra, accessibile ai 
clienti del ristorante, verrà completamen-
te rinnovato, con modifica delle pavimen-
tazioni, dei rivestimenti e dei sanitari, con 
particolare attenzione all’allestimento per 
utenti con disabilità.
Il progetto funzionale comporta modifiche 
distributive, non sostanziali, degli spazi in-
terni al primo piano, al fine di ampliare la 
capacità ricettiva del ristorante, utilizzando 
l’ampio salone presente.
L’alloggio del custode, nei locali a sud 
dell’immobile, sarà dotato di ingresso indi-

pendente dal vano scala comune e com-
posto da soggiorno-camera, spazio per 
cucinotto e bagno. Anche in questi locali 
saranno sostituiti i pavimenti e ritinteggiate 
le pareti interne. 
Le opere di consolidamento consisto-
no in un rafforzamento delle fondazioni, in 
particolare in corrispondenza delle zone le-
sionate e sono state estese anche alle parti 
adiacenti per non generare potenziali dan-
nose concentrazioni di rigidezze. Saranno 
poi integrate da interventi di riparazione 
delle lesioni più significative.
Contestualmente ai lavori di consolida-
mento e redistribuzione funzionale, saran-
no effettuati lavori di riqualificazione im-
piantistica.
Il costo complessivo ammonta a 
609.064,67 euro, di cui 549.527,09 coperti 
da fondi PNRR.
Nei prossimi mesi verrà inoltre pubblicato 
il bando per la concessione di ristorante e 
casa del custode.

Il 23 settembre, l'Amministrazione 
comunale ha inaugurato la riapertu-
ra del ponte di via Ghiarella dopo gli 
interventi di messa in sicurezza della 
struttura stessa e l’allargamento del 
marciapiedi.
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i concluderanno entro 
fine anno i lavori del 
nuovo Sportello del 
cittadino, situato nel 
centro di Fiorano, di 
fronte alla chiesa par-
rocchiale. 

L’intervento, aggiudicato a luglio, alla 
ditta S.I.T.I. SRL, per un importo com-
plessivo di 322.056,46, euro prevede la 
realizzazione di nuovi spazi interni con 
un’importante riqualificazione impian-
tistica, opere edili e tinteggiatura degli 
interni.
Fin dalla fase di progettazione, lo Spor-
tello è stato pensato per facilitare la 
fruizione dei servizi da parte del cit-
tadino, sia in maniera fisica che di-
gitale. E’ stato costituito un gruppo di 
lavoro all’interno del Comune a cui han-

S

Domenica 26 novembre 2023 è stato 
inaugurato il manto sintetico riqua-
lificato del centro sportivo Graziano 
Ferrari in piazza dei Ciliegi a Fio-
rano Modenese. Presenti sindaco, 
amministratori, autorità, dirigenza, 
allenatori e i giocatori dell’A.C. Fio-
rano che gestisce la zona sportiva 
e anche gli ex giocatori Roberto Bo-
ninsegna e Roberto Cesati. 
E’ stato completamente rifatto il 
manto sintetico, del campo centrale 
per il calcio a 11, utilizzando mate-
riali di ultima generazione e seguen-
do le indicazioni per avere l’omolo-
gazione fino all’Eccellenza.

Inaugurazione campo Ferrari

no partecipato diverse funzioni 
con il compito di immaginare un 
servizio facile e accessibile. La pa-
rola chiave della progettazione è 
stata: “accoglienza” intesa come 
eliminazione delle barriere archi-
tettoniche, servizi per le mamme 
(fasciatoio, parcheggi dedicati),  
accortezze per gli animali da com-
pagnia, facilità nei pagamenti ecc.
I nuovi locali ospiteranno diversi 
servizi comunali, tra cui l’Ufficio 
Relazioni con il Pubblico, i Servizi demogra-
fici, il messo comunale e un addetto esterno 
dei servizi cimiteriali. Un ambiente sarà riser-
vato allo Sportello utente-consumatore, in 
collaborazione con Federconsumatori e, per 
alcuni mesi, al facilitatore digitale, una figura 
il cui obiettivo è quello di formare il cittadino 
per usufruire dei servizi in maniera autonoma, 

evitando lo spostamento fisico, anche a van-
taggio dell’ambiente.
Lo sportello sarà dotato di un bagno pubblico 
e di una saletta riunioni ad uso di tutti gli uffici 
del Comune, accessibile su prenotazione.
Si ringrazia Laminam S.p.A. per aver dona-
to il materiale per l’intera pavimentazione 
dell’immobile.

Il materiale sintetico tolto è stato “ricicla-
to” per pavimentare gli spazi intorno al 
rettangolo di gioco e i campi laterali per 
il calcio a 5 e allenamenti.
Il costo dei lavori è stato di circa 450.000, 

finanziati con risorse proprie del Comune.
Si ringrazia l'ufficio tecnico che ha se-
guito i lavori con tempestività ed effi-
cienza, in particolare il geometra Giu-
seppe Berselli.
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ell’ambito della ri-
qualificazione del 
centro di Fiorano, 
lungo via Vittorio 
Veneto, sono stati 
installati percorsi 
tattili integrati per 

ipovedenti e non vedenti, ma anche 
per persone anziane. 
Indicatori a rilievo e tag RFG (Radio 

Amministrazione 
comunale ha af-
frontato la que-
stione asfalt i 
e marciapiedi 
con  una modalità 
nuova, investendo 

fin dai primi anni di mandato somme 
importanti, con una programmazio-
ne che ha cercato di mitigare una 
situazione che meritava certamente 
attenzione. Se si esclude il periodo 
del Covid, è stato inserito nel piano 
investimenti circa 1 milione di euro 
all’anno.
Sta proseguendo la realizzazione del 
piano asfalti e marciapiedi del 2023, 
che si concluderà entro i prossimi 
mesi: sono già programmati e affida-
ti i lavori per l’asfaltatura di via Arno, 
della Circondariale S. Francesco tra 
via Ghiarola Nuova e via Paganini, 
dell’ultimo tratto di via Ghiarella, del 
tratto pubblico di via del Cappellano, 
di via Tintoretto e via Tiziano. 

N

L'

Frequency Ground) che generano se-
gnali vocali, si integrano per creare una 
pavimentazione “parlante” che permet-
te l'orientamento e il riconoscimento di 
luoghi di pericolo o di attenzione (scale, 
intersezioni o fermate del bus), fornendo 
anche altre informazioni utili a chi ha dif-
ficoltà visive per muoversi in sicurezza e 
autonomia. 
Di recente è stata completata la map-

patura dei percorsi e le mappe generate 
sono state inserite nel database europeo 
tra le mappe dei percorsi vocalizzati, fru-
ibili attraverso le app T-GO scaricabili da 
PlayStore ed AppleStore.
Il sistema di segnali e percorsi tattili inte-
grati codificato Loges-Vet-Evolution (LVE) 
nasce dalla collaborazione tra l'Unione Ita-
liana Ciechi ed Ipovedenti e l'Associazione 
Disabili Visivi. 

Percorsi tattili integrati in centro a Fiorano
Pavimentazioni “parlanti” per consentire maggiore autonomia 
e sicurezza negli spostamenti a ipovedenti e non vedenti

Piano Asfalti

Dalla tesi di Master 
Manuela Giurgola.
"Strategia di mobilità 
lenta nel paesaggio 
e riorganizzazione 
della viabilità all'in-
terno del Quartiere 
artigiano".
Master Europeo 2° 
livello in Rigenerazio-
ne Urbana Tecniche 
di analisi per la pro-
tezione e riqualifica-
zione dell' mbiente 
costruito Università 
di Parma 2021/2022.

Già affidati e in attesa di inizio cantiere, 
anche i marciapiedi di via Coppi lato nord 
(lato Poste Italiane) più asfaltatura, mar-
ciapiedi via Loira lato scuole. L’intervento 
di via Brascaglia, insieme ad altre strade 
già ipotizzate nel piano asfalti, sarà rea-
lizzato in primavera, visto che il cantiere 
richiede maggior tempo e stagione più 
mite per l’utilizzo di piccoli mezzi idonei 
al tipo di strada.
A ottobre è stato rifatto il tratto di via Sta-
tale Est, da via S. Caterina alla rotatoria 
con via Deledda (anch’essa riqualificata 
nel primo tratto), mentre a luglio si sono 
conclusi i lavori di rifacimento del manto 
stradale di via del Cimitero e di via Cir-
condariale S. Francesco, nel tratto tra via 
Santa Caterina e via della Vittoria, in af-
fiancamento ad Hera, con anche il rifaci-
mento della segnaletica orizzontale. Altri 
interventi hanno interessato via Raffaello 
Sanzio, via Caravaggio e via Buonarroti. 
Ripristinata la pavimentazione stradale in 
modo definitivo, dopo gli interventi di rin-
novo della rete idrica effettuati da Hera, 

in via dell’Elettronica e in parte di via 
dell’Artigianato, via Carducci, via Leopar-
di (nel tratto da via Manzoni a via Cam-
porosso), via Manzoni (nel tratto a valle di 
via Leopardi) e in via Goldoni.
Entro la fine dell’anno è poi previsto l’in-
tervento di Hera per l’asfaltatura di via 
Quattropassi e via Cameazzo parte nord. 
Le opere sono state realizzate conside-
rando le caratteristiche di ogni strada con 
interventi tarati sulle singole specificità.
 Gli interventi sui marciapiedi sono in 
programma nel periodo invernale (in via 
Verdi è in corso la complessa progetta-
zione di rifacimento), proprio per dare pri-
orità ai lavori sugli asfalti che necessitano 
di un clima più temperato.
Inoltre si sta programmando il piano 
asfalti 2024, che partirà nel primo perio-
do dell’anno nuovo con una particolare 
attenzione alle arterie principali, come 
quelle delle zone artigianali e industriali. 
A questo proposito è stato fatto uno stu-
dio approfondito (vedi immagine) che 
ha coinvolto con un questionario sia gli 
imprenditori che i lavoratori del Villaggio 
artigiano. Gli esiti di questo studio, pre-
sentati agli stakeholder della zona, hanno 
prodotto proposte che potranno essere 
realizzate con un primo stralcio nei primi 
mesi del 2024.
Inoltre si sta predisponendo il progetto di 
riqualificazione di Via Ghiarola Nuova, 
che vedrà anche l'intervento di privati a 
scomputo di oneri. Non ci si limiterà a ri-
asfaltare, si procederà ad una riorganizza-
zione della sede stradale con inserimento 
di ciclabili e parcheggi; il restringimento 
della carreggiata sarà anche funzionale ad 
un rallentamento della velocità dei mezzi. 
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ono stati numerosi 
gli appuntamenti 
organizzati dal Co-
mune di Fiorano 
Modenese in occa-
sione della Giornata 

contro la violenza sulle donne del 25 
novembre, a partire dall’inaugurazione 
della panchina rossa in piazza Ciro Me-
notti.
Domenica 12 novembre presso il Cen-
tro Culturale Via Vittorio Veneto è stata 
presentata la pubblicazione “Il lavoro 
delle donne a Fiorano prima della cera-
mica. 1861/1961”, che raccoglie i risul-
tati di una ricerca condotta, per conto 
dell’Associazione Lumen, dal giorna-
lista Alberto Venturi e promossa dalle 
Pari Opportunità del Comune, divenuta 
un libro grazie al contributo delle Offici-
ne Vandelli e la collaborazione del Co-

S
mitato Fiorano in Festa.
E’ stato questo il primo di tre appuntamenti 
della rassegna “Donne. Protagoniste invisi-
bili”. Martedì 21 novembre presso il Circolo 
Nuraghe a Villa Cuoghi, incontro con l'autri-
ce Roberta Pinelli dal titolo "Dizionario bio-
grafico delle donne modenesi", mentre lu-
nedì 27 novembre "Le donne nella 
Resistenza" con la prof.ssa Anto-
nia Bertoni. Entrambi gli eventi a 
cura di INarte “Tè delle 5” in col-
laborazione con Circolo Nuraghe.
Le iniziative per riflettere sulla 
violenza di genere sono poi pro-
seguite mercoledì 22 novembre 
con la proiezione gratuita del film 
“Primadonna” al cinema Astoria, 
mentre a Casa Corsini si è svol-
to l’incontro “Il rispetto dei ruoli 
il gioco contro la violenza di ogni 
genere", con TurboDado e Balena 

Ludens, in collaborazione con Play Modena. 
Venerdì 24 novembre, al BLA, narrazione 
con Paola Gemelli e Daniel Degli Esposti 
"Una storia dalla parte di lei" e sabato 25 
novembre “Nel labirinto della dea. L.A.R.P.”, 
gioco di ruolo dal vivo con Zoè Teatri per ra-
gazzi dagli 11 anni. 

Panchina “Donne mai più vittime”
Per pensare e per agire contro ogni 
forma di violenza di genere, sabato 
14 ottobre è stata inaugurata la pan-
china rossa “Donne mai più vittime” 
in piazza Ciro Menotti a Fiorano, alla 
presenza degli studenti della scuole. 
Durante la mattinata è stata realizza-
ta una installazione di lavori a maglia 
di colore rosso, realizzati nei mesi 
precedenti da un gruppo di volon-
tarie, sulla sagoma di una panchina 
grande come la piazza. 
I manufatti sono stati venduti pro-
getti di aiuto alle donne vittime di 
violenza.

Donne: protagoniste invisibili 
Iniziative in occasione della Giornata contro la violenza sulle donne
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L'

Divieto di patrocinio a feste con 
denominazione alcolica
Approvato in Consiglio l’Odg proposto da Aifvs

Associazione Italia-
na Familiari e Vitti-
me della Strada (AI-
FVS) di Modena, ha 
trasmesso alle Am-
ministrazioni comu-
nali della provincia 

una proposta di Ordine del Giorno 
inerente all’adozione di misure atte 
a contrastare l’abuso di alcol e le 
tragiche conseguenze che possono 
derivarne. 
Il documento propone il divieto di 
concedere patrocini a iniziative 
in cui compaia nella denominazio-
ne e nella pubblicizzazione l’utilizzo 
di titoli o immagini che richiamino 
al consumo di prodotti alcolici o 
dove l'alcol sia il soggetto principale 
dell'evento. Oltre a questo suggeri-

Domenica 5 novembre alla presenza delle au-
torità e di diverse associazioni è stata deposta 
una corona al Monumento dei Caduti in piaz-
za Ciro Menotti, con accompagnamento della 
banda Flos Frugi. A seguire un intervento del 
ricercatore storico locale Filippo Barbieri sulla 
recente individuazione di due giovani fioranesi 
deceduti durante la Prima Guerra Mondiale: Ar-
turo Dodi e Guglielmo Cuoghi.

La Giunta comunale ha deliberato 
l’adesione di Fiorano Modenese alla 
rete delle “Città per la Vita - Città 
contro la pena di Morte”, proposta 
dalla Comunità di Sant’Egidio, rete 
che rappresenta, nel mondo, la co-
mune volontà di accelerare la defi-
nitiva scomparsa della pena capita-
le dal panorama giuridico e penale 
degli Stati.

sce possibili azioni da intrapren-
dere per arginare al consumo di 
alcool anche in altre circostanze.
La proposta presentata in Consi-
glio comunale a Fiorano Modene-
se lo scorso 28 settembre ha re-
gistrato il voto favorevole di tutti 
i presenti, fatta eccezione per tre 
consiglieri che si sono astenuti. 

Giornata delle Forze
Armate e dell’Unità 
Nazionale

Adesione a “Città per la vita - Città contro la pena di morte”
Ha aderito inoltre alla “Giornata citta-
dina Città per la Vita - Città contro la 
pena di Morte”, prevista per il 30 no-
vembre, data in cui si svolge ogni anno, 
in tutto il mondo, una mobilitazione 
abolizionista che vuole stabilire un dia-
logo con la società civile, coinvolgendo 
gli amministratori locali, in modo da as-
sicurare che l'abolizione della pena di 
morte e la rinuncia alla violenza siano 

Domenica 19 novembre 2023, 
in occasione Giornata Mondiale 
del ricordo delle vittime della 
strada, l’AIFVS di Modena ha 
consegnato al Consiglio Co-
munale di Fiorano Modenese, 
rappresentato dal sindaco Fran-
cesco Tosi, un riconoscimento 
quale "soggetto che si è par-

una cifra identitaria delle città che ade-
riscono e dei loro cittadini.
L’Amministrazione comunale ha poi 
assunto l’impegno ad operare in tutti 
gli ambiti di propria competenza per-
ché siano assicurati spazi di adeguata 
informazione e sensibilizzazione sulle 
motivazioni del rifiuto della pena ca-
pitale e sul progresso della campagna 
abolizionista nel mondo. 

ticolarmente distinto nel contrasto al problema 
stradale”, La consegna del riconoscimento è av-
venuta nella sala di rappresentanza del Palazzo 
municipale di Modena.
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D
omenica 15 ottobre, un 
pubblico numeroso e 
attento ha partecipato 
all’incontro con il pro-
fessor Romano Prodi, 
organizzato in occasione 
della riapertura del cine-

ma Teatro Astoria, dopo l’intervento di ri-
qualificazione energetica dei mesi scorsi. 
Il Professore ha esposto una lucida analisi 
sull’attuale situazione geopolitica ed eco-
nomica mondiale, partendo dagli ultimi 
preoccupanti eventi in Medioriente, evi-
denziando un “Mondo sottosopra” come 
riporta il titolo della conferenza.
L’incontro organizzato dal Rotary Club di 
Sassuolo, con Luigi Giuliani, dal comitato 
Fiorano in Festa, con la collaborazione di 
Confindustria Ceramica e il patrocinio del 
Comune, ha visto in platea esponenti del 
mondo politico e dell’imprenditoria locale, 
insieme a tanti cittadini interessati a capi-

Domenica 5 novembre la Sala del-
le Vedute del castello di Spezzano, 
ha ospitato il reading dello scrittore 
Paolo Rumiz, dedicato al suo libro 
“Canto per Europa”. Ad accompa-
gnarlo dal vivo, il musicista e can-
tautore Vangelis Merkouris.
L'niziativa è stata curata da Roberta 
Biagiarelli nell’ambito del progetto 
di “Eurasia d’Europa - lo specchio 
di noi”, con il sostegno del Comune 
di Fiorano Modenese

Paolo Rumiz al castello di Spezzano

re meglio cosa sta accadendo, da un osservatore attento alla scena politica ed 
economica mondiale.
Al termine il Sindaco ha omaggiato Prodi dell’aceto balsamico tradizionale pro-
dotto nell’acetaia comunale del castello di Spezzano e di una piastrella con 
il simbolo del cavallino rampante, firmata da Piero Ferrari. Il Professore si è 
detto molto contento di essere stato inviato a Fiorano Modenese, richiamando 
ricordi della sua infanzia riguardanti il Santuario e i prelibati fichi locali, citando 
anche alcuni detti popolari della tradizione locale.

Romano Prodi alla riapertura 
del teatro Astoria
Una platea attenta ha seguito la lucida analisi del Professore 
sull’attuale “Mondo sottosopra”

Sabato 21 ottobre al teatro Astoria una sera-
ta omaggio e di festa per il musicista fiorane-
se Mirco Bondi, organizzata dall’Associazione 
Amici della Musica “Nino Rota” in collaborazio-
ne col Comune.
Il “Bondi day” ha visto la presenza di un pub-
blico numeroso; attraverso filmati, interviste e 
musica dal vivo, con la partecipazione di tanti 
amici e collaboratori, sono stati raccontati i qua-
si 50 anni di musica del maestro Mirco Bondi.

“Bondi day”

Paolo Rumiz, che da sempre racconta 
la nostra necessità di essere cittadini 
del mondo, ha accompagnato i presen-
ti in una rilettura del mito fondativo 
del nostro continente. Quattro moder-
ni argonauti e una profuga siriana, Eu-
ropa, raccolta sulle sponde del Libano, 
attraversano le meraviglie del mare 
aperto ma anche la deriva di un mondo 
fuori controllo, un viaggio che li aiuta a 
capire l’esigenza di una casa comune. 
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fine ottobre, in oc-
casione del Festival 
della Migrazione, a 
Fiorano Modenese 
sono stati due gli 
appuntamenti de-
dicati a “La Transu-
manza della Pace” 

un progetto di recupero sociale, 
economico, paesaggistico, collegato 
all’allevamento di bovini, realizzato 
nell’area rurale di Suceska/Srebreni-

A

La Transumanza della Pace  
Il progetto di recupero sociale ed economico seguito da Gianni Rigoni Sterni 
nell’area di Srebrenica e il pranzo solidale organizzato dal Gruppo Alpini di Fiorano

ca in Bosnia Erzegovina.
Il responsabile del progetto, Gianbattista 
Rigoni Stern, detto Gianni, figlio del noto 
scrittore Mario, ha raccontato l’esperien-
za che da 15 anni offre aiuto concreto a 
chi aveva perso la speranza di ritornare in 
un’area con ancora una pesante situazio-
ne di dopoguerra.
L’incontro, promosso nell’ambito di “Eu-
rasia d’Europa. Lo specchio di noi”, a 
cura di Roberta Biagiarelli, è stato se-
guito da un pranzo solidale organizzato 

dal Gruppo Alpini di Fiorano Modenese, 
presso la parrocchia di Ubersetto, per 
raccogliere fondi a favore dell’iniziativa.
Dal 2009 sono state consegnate alla po-
polazione locale mucche, attrezzature 
agricole, costruite stalle e attivate for-
mazione con esperti per il miglioramento 
delle tecniche di allevamento e agricoltu-
ra e corsi di aggiornamento per i veterina-
ri locali. Il progetto ha cercato di offrire a 
persone singole, principalmente vedove 
rientrate nell’area, e a famiglie con bam-
bini la possibilità di ancorarsi alla loro ter-
ra d’origine. 
L’azione conclusiva del progetto sarà la 
costruzione di un caseificio, entro la fine 
del 2025. E grazie al contributo dei par-
tecipanti al pranzo solidale organizzato a 
Ubersetto, in particolare del Gruppo Al-
pini che tanto si sono spesi per l’inizia-
tiva, l’obiettivo è più vicino.
Per sostenere “La Transumanza del-
la Pace” si può fare un’erogazione li-
berale sul conto corrente intestato a 
Babelia & c. progetti culturali - azio-
ne umanitaria Bosnia, Banco Marchi-
giano credito cooperativo, IBAN: 
IT21I0849168390000190131979.

Anche quest’anno i primi di ottobre abbiamo festeggiato il com-
pleanno del BLA, con un ricco programma di appuntamenti, so-
prattutto per i più piccoli
La struttura di via Silvio Pellico ha ricevuto anche un bel regalo 
per questo 12esimo compleanno: una litografia d'autore, opera 
originale di Dino Buzzati donata alla comunità fioranese. 

Grande successo al BLA per gli incontri della rasse-
gna Monografie 2023 che ha celebrato  il centenario 
della nascita di Italo Calvino e di “In un’ora al Bla”, 
appuntamenti con docenti universitari dedicati a 
grandi autori e protagonisti di libri (Paolo Monelli, 
il commissario Montalbano, Virginia Woolf e George 
Simenon).
Entrambe le rassegne letterarie sono state organiz-
zate dal Comune in collaborazione con l’Associazio-
ne Lumen. Per Monografie sono stati pensati due 
appuntamenti anche per i più piccoli.

Regalo di compleanno per il BLA Italo Calvino e grandi autori al BLA
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Agenda
DAL 8 E 10 DICEMBRE
 Mattina e pomeriggio
 piazza Ciro Menotti  
 VILLAGGIO DI BABBO NATALE 
Mercatini, musica, animazioni, Drum Circle
Comitato Fiorano in Festa

VENERDÌ 8 DICEMBRE
 ore 17.00 BLA biblioteca
 RACCONTI TRA LE STELLE
Di e con Pina Irace
Per bambine/i della scuola materna
Prenotazione: biblioteca@fiorano.it
0536 833403

 Ore 20:30 Teatro Astoria
 PIERO MARRAS IN CONCERTO 
Circolo Nuraghe

DOMENICA 10 DICEMBRE

 Ore 11:00 CCVVV
 MATINÈE
Spazio ai giovani artisti 

 Ore 17:00 CCVVV
 CONCERTO DI NATALE
 Con il tenore Giorgio Casciarri, 
il Maestro Gen Llukaci al violino, il 
Maestro Denis Biancucci al pianoforte.
Ingresso a offerta libera 

 Ore 16-18-21 Cinema Astoria
 CINEMA
L'ultima volta che siamo stati bambini
Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

LUNEDÌ 11 DICEMBRE  
 Ore 17:00 BLA Ludoteca
 EVVIVA IL NATALE
Laboratorio per ragazzi 9-12 anni 
Iscrizioni: ludoteca@fiorano.it – 0536 833414

MARTEDÌ 12 DICEMBRE  
 Ore 17:00 BLA Ludoteca
 EVVIVA IL NATALE
Laboratorio per ragazzi 6-8 anni 
Iscrizioni: ludoteca@fiorano.it – 0536 833414

MERCOLEDÌ 13 DICEMBRE
 Ore 21:00 Casa Corsini
 NATI PER GIOCARE 
Serata di giochi di ruolo per over 16
Balena Ludens, Officina Ludica 

 Ore 21:00 Cinema Astoria
 CINEMA
C’è ancora domani
Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

GIOVEDÌ 14 DICEMBRE
 Ore 17:00 BLA Biblioteca
 LETTURE PER I PICCOLI 
Ass. Librarsi

SABATO 16 DICEMBRE 
 Mattina e pomeriggio
 Piazza Falcone e Borsellino  
 Spezzano
 NATALE IN PIAZZA 
Mercatini, musica, animazioni

 Ore 10:00 BLA Ludoteca
 EVVIVA IL NATALE 
Laboratorio creativo per bambini 4-5 anni 
con un adulto
Iscrizioni: ludoteca@fiorano.it – 0536 833414

 Ore 17:00 Cinema Astoria
 L’APPRENDISTA
 DI BABBO NATALE 
Spettacolo teatrale per famiglie
Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

DOMENICA 17 DICEMBRE 
 Mattina e pomeriggio  
 piazza Ciro Menotti
 NATALE CON LE ASSOCIAZIONI
Mercatini, giochi e musica, Villaggio di Babbo Natale
MERCATO VERSILIA FORTE DEI MARMI

 Ore 11.00 teatro Astoria
 MI RITORNA IN MENTE 10
Presentazione libro dei ricordi e premiazione attività 
commerciale storiche (cartolibreria Giovannini di Spezzano, 
Farmacia SS. Antonio e Francesco, Il Bottegone di Ubersetto). 
Altre attività storiche saranno premiate successivamente

 Ore 17:30 BLA Ludoteca
 A NATALE, BUONO SARAI TU!
Di e con Matteo Razzini
Spettacolo per bambini 4-10 anni
Prenotazini: biblioteca@fiorano.it

 Ore 17:00 Cinema Astoria
 CINEMA 
C’è ancora domani
Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

GIOVEDÌ 21 DICEMBRE
 Ore 21:00 BLA Ludoteca
 NATI PER GIOCARE 
Serate di giochi da tavoloper over 16
Balena Ludens, Officina Ludica
 
 ore 17.00 BLA biblioteca
 LEGGI CON ME
Letture per bambine/i da 4 a 7 anni
Ass. Librarsi

SABATO 23 DICEMBRE
 Mattina e pomeriggio
 Piazza Falcone e Borsellino  
 Spezzano
 NATALE IN PIAZZA 
Mercatini, musica, animazioni

Il programma potrebbe subire variazioni, per il calendario aggior-
nato consulta il sito www.fiorano.it oppure scansiona il QRcode. 
Tutte le iniziative sono ingresso gratuito, salvo dove diversamente 
indicato. 
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Metro Urbana Pedonale
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Metro Urbana Pedonale
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 Ore 21:00 Teatro Astoria
 GOSPEL EXPERIENCE CHOIR
diretto dalla Maestra Alessandra Fogliani
Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

 ore 14:30 Ca’ Rossa - Nirano
 BENVENUTO INVERNO! 
Passeggiata adatta a tutti Prenotazione 
obbligatoria sul sito www.fioranoturismo.it o 
sulla pagina fb @riservanirano. Segreteria: 0522 
343238 – 342 8677118, salse.nirano@fiorano.it
Ecosapiens e La Lumaca

DOMENICA 24 DICEMBRE
 Mattina e pomeriggio
 piazza Ciro Menotti 
 VILLAGGIO DI BABBO NATALE
Mercatini, giochi, musica e animazioni

DAL 24 AL 30 DICEMBRE  
 Ore 17:00 Cinema Astoria
 CINEMA 
Wonka
Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

 Ore 21:00 Cinema Astoria
 CINEMA 
One life
Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

DOMENICA 31 DICEMBRE
 Ore 21:00 Teatro Astoria
 GRANDE SPETTACOLO   
 MUSICALE
Con il gruppo Blue Dolls, fino a mezzanotte, 
con panettone e brindisi finale.
Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

DAL 1 AL 5 GENNAIO  
 Ore 21:00 Cinema Astoria
 CINEMA 
Wish
Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

GIOVEDÌ 4 GENNAIO  
 Ore 21:00 Cinema Astoria
 CINEMA 
50 Km all'ora

Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

LUNEDÌ 8 GENNAIO 
 Ore 21:00 BLA Biblioteca
 GRUPPO DI LETTURA 
Condotto da Alice Torreggiani 

MERCOLEDÌ 10 GENNAIO
 Ore 21:00 Casa Corsini
 NATI PER GIOCARE 
Serata di giochi di ruolo per over 16
Balena Ludens, Officina Ludica 
GIOVEDÌ 18 GENNAIO 
 Ore 21:00 BLA Ludoteca
 NATI PER GIOCARE 
Serata di giochi da tavolo per over 16
Balena Ludens, Officina Ludica 

SABATO 20 GENNAIO
  Ore 21:00 Teatro Astoria
 LE VERDI COLLINE   
 DELL'AFRICA
Con Sabina Guzzanti e Giorgio Tirabassi
Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

MERCOLEDÌ 24 GENNAIO
 Ore 21:00 Casa Corsini
 NATI PER GIOCARE 
Serata di giochi di ruolo per over 16
Balena Ludens, Officina Ludica 

DOMENICA 28 GENNAIO 
 Ore 17:00 CCVVV
 GIORNATA DELLA MEMORIA 
Con M° Gen Llukaci e Claudio Ughetti
Ingresso offerta libera 

GIOVEDÌ 1 FEBBRAIO 
 Ore 21:00 BLA Ludoteca
 NATI PER GIOCARE 
Serata di giochi da tavolo per over 16
Balena Ludens, Officina Ludica e ludotecarie

SABATO 3 FEBBRAIO 
 Ore 21:00 Teatro Astoria
 SALVEREMO IL MONDO PRIMA  
 DELL’ALBA
Spettacolo di Carrozzeria Orfeo
Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

DOMENICA 4 FEBBRAIO 
 Ore 17:00 CCVVV
 ECLETIK CLASSICA
Con M° Gen Llukaci, M° Massimo Orlandini, 
Francesco Ferrari
Ingresso offerta libera

LUNEDÌ 5 FEBBRAIO
 Ore 17:00 BLA Ludoteca 
 TUTTI IN MASCHERA 
Laboratorio creativo per ragazzi 9-12 anni 
Iscrizioni: ludoteca@fiorano.it – 0536 833414

MARTEDÌ 6 FEBBRAIO
 Ore 17:00 BLA Ludoteca 
 TUTTI IN MASCHERA 
Laboratorio creativo per ragazzi 6-8 anni 
Iscrizioni: ludoteca@fiorano.it – 0536 833414
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SABATO 10 FEBBRAIO
 Ore 10:00 BLA Ludoteca 
 TUTTI IN MASCHERA 
Laboratorio creativo per ragazzi 4-5 
anni con un adulto
Iscrizioni: ludoteca@fiorano.it – 0536 833414

LUNEDÌ 12 FEBBRAIO 
 Ore 21:00 BLA Biblioteca
 GRUPPO DI LETTURA 
Condotto da Alice Torreggiani 

MERCOLEDÌ 13 FEBBRAIO
 Ore 21:00 Casa Corsini
 NATI PER GIOCARE 
Serate di giochi di ruolo per over 16
Balena Ludens, Officina Ludica 

GIOVEDÌ 15 FEBBRAIO 
 Ore 21:00 BLA Ludoteca
 NATI PER GIOCARE 
Serate di giochi da tavolo per over 16
Balena Ludens, Officina Ludica 

DOMENICA 25 FEBBRAIO 
 Ore 17:00 CCVVV
 CENACOLO LETTERARIO

Cime tempestose
Con Tina De Falco, Franca Lovino, M° Gen Llukaci
Ingresso offerta libera

LUNEDÌ 26 FEBBRAIO
 Ore 20:30 Casa Corsini
 IL COMPOSTAGGIO 
Prenotazione obbligatoria entro il 23 febbraio
ambiente@comune.maranello.mo.it 
Ceas

MERCOLEDÌ 27 FEBBRAIO
 Ore 21:00 Casa Corsini
 NATI PER GIOCARE 
Serate di giochi di ruolo per over 16
Balena Ludens, Officina Ludica 

SABATO 2 MARZO 
 Ore 21:00 Teatro Astoria
 PINK FLOYD NIGHT
Spettacolo con Pink and Us, che porterà in 
scena i maggiori successi dei gruppo
Biglietto a pagamento
Quelli del ‘29

DOMENICA 3 MARZO 
 Ore 17:00 CCVVV
 LA FORZA DELLE DONNE 
Concerti al Centro
In occasione della festa della donna
Ingresso offerta libera

 LUNEDÌ 4 MARZO 
 Ore 17:00 BLA Ludoteca 
 TI VOGLIO BENE PAPA'
Laboratorio creativo per ragazzi 9-12 anni 
Iscrizioni: ludoteca@fiorano.it – 0536 833414
 
 MARTEDÌ 5 MARZO 
 Ore 17:00 BLA Ludoteca 
 TI VOGLIO BENE PAPA'
Laboratorio creativo per ragazzi 6-8 anni 
Iscrizioni: ludoteca@fiorano.it – 0536 833414

GIOVEDÌ 7 MARZO 
 Ore 21:00 BLA Ludoteca
 NATI PER GIOCARE 
Serate di giochi da tavolo per over 16
Balena Ludens, Officina Ludica

In biblioteca il 2024 inizia con diverse 
novità, prima fra le quali la 2° edizio-
ne di “Leggere&Crescere”, rassegna 
di due incontri e un workshop gra-
tuiti dedicati agli adulti, per trattare 
temi che spaziano fra scuola, lettera-
tura e città raccontate ai ragazzi. 
Si comincia a gennaio con “Motiva-
zione a scuola”, a cura di Consuelo 
Mameli (Università di Bologna) che 
approfondirà i bisogni psicologici 
fondamentali degli studenti, dando 
spunti pratici per il loro soddisfaci-
mento nei contesti educativi. Il secon-
do incontro è sul romanzo di forma-
zione. Laura Madella (Università di 
Parma) approfondirà questo genere 
letterario valorizzandolo anche come 
strumento didattico, offrendo stimoli 
per la lettura e l’analisi, mettendo a 
disposizione anche una bibliografia 
di testi poco conosciuti. 
La rassegna si conclude con un work-
shop (iscrizione alla mail biblioteca@
fiorano.it) a cura di Laura Brambilla, 
formatrice e curatrice bolognese. Un 
incontro formativo per riflettere in-
sieme sugli spazi, pubblici e privati, 
e acquisire metodi e strumenti inno-
vativi per coinvolgere i più giovani in 
nuove pratiche e attività legate all’a-
bitare. Tra i vari spunti proposti, oltre 
alla condivisione di buone pratiche, 
anche una selezione di albi illustrati 
che preparerà i partecipanti ad un’at-
tività laboratoriale.
Alcune anticipazioni anche sulla ras-

Al BLA torna Leggere&Crescere
segna successiva, che animerà la biblioteca nei mesi di marzo e aprile 2024. In questo caso 
il ciclo di incontri, dal titolo “DATE”, proporrà quattro appuntamenti con alcune delle date 
che hanno segnato profondamente la storia recente. A parlarne docenti di diverse università 
dell’Emilia-Romagna. 
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Letteratura, ricordo e voglia di giocare
on la riapertura del teatro Astoria (a pag. 13), è ini-
ziata a Fiorano Modenese la stagione autunnale, 
con iniziative nei diversi luoghi della cultura, tra 
autori, impegno sociale, riflessioni e ricordo, ma 
senza dimenticare la voglia di divertirsi insieme e 
di giocare.
Al BLA la stagione si è aperta con i festeggiamenti 

per il 12° compleanno il 1° ottobre tra laboratori e giochi per bambini. 
In biblioteca "Paolo Monelli" è stata protagonista la letteratura con gli 
appuntamenti di “Monografie” dedicati ad Italo Calvino, di “Un’ora 
al Bla” e il gruppo di lettura sempre più nutrito condotto da Alice 
Torreggiani. E non sono mancate le letture per i più piccoli a cura 
dell’associazione Librarsi.
Un appuntamento speciale ha visto il 9 ottobre la lettura collettiva di 
brani di “Racconto del Vajont”, monologo di Marco Paolini dedicato 
alla tragedia avvenuta 60 anni fa.

C
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teatri in tutta Italia. 
La ludoteca “Il Barone Rosso” ha proposto pomeriggi di 
gioco e laboratori creativi a tema per i bambini; mentre per 
gli over 16 sono riprese le serate di giochi da tavolo “Nati per 
giocare”, raddoppiate con nuovi appuntamenti mensili a Casa 
Corsini, dedicati ai giochi di ruolo.
Sono poi proseguiti gli appuntamenti mensili con lo spettacolo 
dei divertimento e dei ricordi di “Andam a Vegg” e sono riprese 
le attività del Centro Culturale Via Vittorio Veneto, con concer-
ti, matinèe per giovani talenti e eventi culturali.
Sono ripartiti anche gli appuntamenti domenicali con il “Tè delle 
5” promosso dall’associazione INarte, alcuni dei quali in colla-
borazione con il CCVVV o il Circolo Nuraghe.
In occasione della Giornata internazionale per l'eliminazione 
della violenza contro le donne sono stati diversi gli appun-
tamenti proposti per riflettere sul tema da diverse associazioni 
(vedi a pag. 11). Alla fonoteca di Casa Corsini un ciclo di incon-
tri tra ascolto e approfondimento “Note a margine” ha affronta-
to in varie declinazioni e in differenti periodi storici, il tema della 
musica e della sua connessione con la marginalità e il disagio.
La stagione al castello di Spezzano si è chiusa il 3 dicembre 
con l’ultima delle animazioni “Strabilianti avventure a corte” 
per bambini e famiglie che tanto successo hanno avuto in questi 
mesi. 

E

q331.1079641

CONVENZIONI
AUSL . INAIL
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Anche quest’anno l’Amministrazio-
ne di Fiorano Modenese sostiene 
le famiglie con figli che praticano 
sport, mettendo a disposizione 14 
mila euro per l’iscrizione ad una 
attività sportiva nell’anno 2023/24, 
con voucher del valore di 150 euro 

Voucher per lo Sport 2023
Sostegno economico alle famiglie per l’iscrizione dei figli alle attività sportive

per ogni figlio che pratica sport, fino ad 
un massimo di 450 euro per famiglia 
nel caso di 3 o più figli praticanti sport.
Terminata la raccolta delle domande e 
la verifica dei requisiti (ISEE pari o in-
feriore a 15 mila euro, figli residenti a 
Fiorano Modenese tra i 6 e i 16 anni), i 

Tra fine ottobre e inizio novembre si è parlato di migrazioni, ma 
anche di guerra e difficile ritorno alla pace con due eventi: “Can-
to per Europa” con Paolo Rumiz al castello di Spezzano e “La 
Transumanza della Pace” con Gianbattista Rigoni Stern a Casa 
Corsini (vedi pag. 14). E ancora di pace si è parlato al Circolo Nu-
raghe con un dibattito pubblico sulla guerra israelo-palestinese; 
mentre CAI Sassuolo e Legambiente hanno proposto incontri sui 
cambiamenti climatici, la montagna e  i viaggi. Il 26 Novembre 
all'Astoria presentazione del libro "Romanzo Inter" di Leo Turrini 
e  Michele Brambilla, con Roberto Boninsegna e Roberto Cesati.

voucher saranno liquidati al beneficia-
rio, in graduatoria, solo dopo la presen-
tazione, entro il 15 dicembre 2023, di 
copia delle fatture, ricevute o altro do-
cumento fiscale emesso dalla società 
sportiva che attesti l’effettiva spesa 
per l'anno sportivo 2023/24. 
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osa deve fare il 
Comune
Sono più di ven-
ti i mezzi pronti a 
intervenire per il 
servizio comunale 
di sgombero neve, 

spargimento sale, stoccaggio e co-
ordinamento a Fiorano Modenese in 
base alle diverse condizioni meteo 
suddivise in cinque livelli.
Nel caso di ghiaccio sul manto 
stradale o di leggera nevicata è 
prevista l'uscita di alcuni mezzi spar-
gisale a seconda della necessità 
dando priorità alle zone più sog-
gette a gelate: Nirano, Ruvinello, 
sottopassaggi, cavalcavia, rotonde e 
tratti particolarmente pendenti. 
Gli addetti al servizio spargisale, pri-
ma dell'apertura spargono sale, sab-
bia, segatura per garantire l'accessi-
bilità dando priorità a scuole, edifici 
pubblici, servizi secondari.
Se la neve lascia un leggero strato a 
terra, compreso entro 5 centime-
tri, usciranno il numero necessa-
rio di trattori con lama per eseguire 
un passaggio nei tratti collinari e 
sulla viabilità principale. 
Viene ordinata la spalatura manuale 
per gli edifici pubblici principali.
In caso di nevicata maggiore, lo 
sgombero della neve avviene su 
tutto il territorio con successiva 
uscita dei mezzi spargisale e spala-

C
Se nevica o gela

tura manuale per gli edifici principali.
Si valuta di volta in volta l'opportunità 
di eseguire la rimozione della neve dal-
le aree mercatali e dai parcheggi delle 
scuole.

Cosa deve fare il cittadino
Per gestire efficacemente le situazioni 
di neve e gelo, ridurre disagi e prevenire 
incidenti è indispensabile la collabora-
zione di tutti i cittadini, prima di tutto 
attrezzando il proprio mezzo di gomme 
invernali o altri sistemi previsti dalle nor-
me,

Il regolamento di Polizia Urbana prevede 
che ogni cittadino:
 rimuova neve e ghiaccio dai passi car-
rai e dai marciapiedi davanti a casa;
 accumuli la neve lungo il bordo strada 
senza invadere strada ed ostruire scari-
chi e pozzetti stradali;
 pulisca la cunetta stradale e liberi 
eventuali caditoie o tombini per agevo-
lare il deflusso delle acque;
 rimuova la neve accumulata sulle tet-
toie e parti sporgenti sulla pubblica via;
 sparga un adeguato quantitativo di 
sale sulle aree sgomberate, se si preve-
de gelo;
 apra varchi in corrispondenza di attra-
versamenti pedonali ed incroci stradali 
su tutto il fronte dello stabile;
 abbatta eventuali lame di neve e 
ghiaccio pendenti dai cornicioni e dalle 
gronde;
 parcheggi le automobili all'interno dei 

Il Comune di Fiorano Modenese ed 
Hera spa invitano i cittadini a segnala-
re attraverso i canali corretti eventuali 
malfunzionamenti, rotture, intoppi del-
le caditoie.
Questo permetterà una mappatura 
delle problematiche sul territorio, con-
sentendo una miglior programmazione 
degli interventi di pulizia e conseguen-
te azione preventiva alla gestione delle 
criticità. Per le segnalazioni: numero 
verde 800713900 

Caditoie 
malfunzionati? 
Segnalate

garage o cortili privati in modo da per-
mettere ai mezzi comunali lo svolgimen-
to del servizio-neve.

Informazioni e segnalazioni all’Urp dal 
lunedì al venerdì ore 8.30-13 e anche 
lunedì e giovedì dalle ore14.30-17.30 o 
alla Polizia locale. 
E’ possibile inoltre seguire la movimen-
tazione dei mezzi dall’home page del 
sito www.fiorano.it, cliccando il bottone 
‘Piano Neve’.
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 Gian Carla Moscat-
tini del Comitato Fio-
rano in Festa. Eletta 
durante la seduta del 
3 ottobre 2023 dai 
rappresentanti delle 
associazioni presen-

ti, resterà in carica per tre anni.
La neo presidente ha scelto qua-
li vice: Tina De Falco (associazione 
Inarte) presidente uscente e Luigi 
Boni (parrocchia di Fiorano).
Il Forum da anni raggruppa le nume-
rose associazioni no profit presenti 
sul territorio di Fiorano Modenese, al 
fine di valorizzare la loro partecipazio-
ne alle attività dell’amministrazione, 
riconoscendone l’importanza per la 
vita della comunità.
Gian Carla Moscattini, di professione 
avvocato, con il Comitato Fiorano in 
Festa collabora da diversi anni con il 
Comune nell’organizzazione di eventi 

È

di vario genere, specie in occasione del 
Sempre Maggio Fioranese. Inoltre gesti-
sce il Centro Culturale Via Vittorio Veneto, 
spazio polifunzionale che offre rassegne 
che spaziano dalla musica, all’arte, alla 
storia. 

Nuovo presidente del
Forum delle Associazioni 

L'Associazione Pedalpino, che gesti-
sce il Circolo dedicato al gioco del-
la ruzzola a Spezzano, ha un nuovo 
presidente. E’ Stefano Giuliani, che 
entrerà in carica a gennaio 2024, su-
bentrando a Francesco Mammi, che 
ringraziamo per il lavoro svolto per 25 
anni a vantaggio della collettività.
Nella foto i vincitori del torneo di ruz-
zola a squadre dell'Emilia Romagna di 
categoria C, dell'associazione

Domenica 17 settembre si 
è svolto il pranzo sociale di 
Avis Fiorano, durante il quale 
sono stati premiati i donatori 
più “longevi”.

Domenica 24 settembre volontari fio-
ranesi hanno dato vita all’iniziativa di 
plogging “Puliamo il mondo”, ovvero 
una camminata che si unisce all’impe-
gno ecologico. Grazie al centro sportivo 
Ciro Menotti, Legambiente Sassuolo, 
Run Different, Libertas Fiorano, Atleti-
ca RCM e Croce Rossa Italiana Comita-
to di Sassuolo.

Plogging
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Venerdì 29 settembre, presso il ristoran-
te Camporosso, si sono ritrovati, come 
consuetudine ormai da tanti anni, i fio-
ranesi e le fioranesi del 1952. Cresciuti 
insieme dalla prima elementare, quan-
do Fiorano era un paese di poco più di 
5000 abitanti dove si conoscevano tutti.
In ordine alfabetico: Bartolacelli Marile-
na, Cuoghi Lorenza, Gazzetti Ida, Mat-
tioli Anna, Benassi Claudio, Bellini Ser-
gio, Bergamini Giuliano, Biagini Enrico, 
Borghi Gianfranco, Borghi Pier Giorgio, 
Castelli Antonio, Corradini Giorgio, 
Cuoghi Ennio, Cuoghi Giuseppe, Fiora-
vanti Giulio, Leonardi Ercole, Magnani 
Lionello, Malaguti Giuseppe, Merciari 
Luigi, Montermini Antonio, Montorsi 
Walter, Paganelli Giovanni e Zini Renzo.

Maria Salerno, Aya Khlifi 
e Marco Reghizzi frequen-
tanti la scuola secondaria 
di secondo grado Ales-
sandro Volta a Sassuolo 
hanno ricevuto, nel mese 
di ottobre, una borsa di 
studio intitolata a Don 
Dorino Conte. Il premio è 
stato consegnato loro dal 
sindaco Francesco Tosi.

Al campionato italiano assoluto USAcli di karate (kata kumite), domenica 8 otto-
bre a Riccione il Gichin Funakoshi Karate di Spezzano ha ottenuto il podio con 
tutti gli atleti in gara: Azzarello Luciano, Azzarello Andrea, Roveda Riccardo, Ca-
rotenuto Francesco con Terribile Elena e Asti Gloria.

L’avvocato fioranese Chiara Ciccia Ro-
mito, ora residente a Bologna, è stata 
nominata consulente per la Commis-
sione parlamentare di inchiesta sulle 
Condizioni di lavoro in Italia, con un 
focus specifico sui temi correlati alle 
nuove tecnologie. Esperta in materia 
ha accumulato anni di esperienza nel 
campo della attività legale collegata ai 
temi delle nuove tecnologie.
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Tante opere pubbliche

el numero precedente 
abbiamo parlato di cul-
tura, ora invece parlere-

mo delle opere pubbliche realizzate 
in questi anni o in fase di ultimazio-
ne, partendo dagli impianti sportivi. 
Poco più di un anno fa è stato inau-
gurato il Pala Maglio, il nuovo pa-
lazzetto dello sport realizzato nella 
ex palestra delle scuole elementari 
Guidotti e trasformato in struttura 
ad alto risparmio energetico, con la 
possibilità di far praticare molteplici 
discipline sportive. È stato rinnovato 
il manto sintetico dei campi da cal-
cio di Fiorano e di Ubersetto (qui è 
stato installato anche il guardrail di 
protezione sulla strada e a breve ver-
rà realizzata la rotatoria in fondo a 
via del Canaletto). Per lo stadio Sas-
si si sta ultimando la progettazione 
del nuovo impianto di illuminazione 
a led, sia per il campo che per la pi-
sta di atletica. Ottimizzare gli impian-
ti è necessario per andare incontro 
alle crescenti necessità delle asso-
ciazioni che le hanno in gestione e 
per aumentare l’offerta della pratica 
sportiva ai tanti ragazzi che ne fanno 
richiesta. In tema di risparmio ener-
getico e illuminazione, anche quella 
pubblica è stata completamente so-

N stituita con lampade a led e si stanno or-
mai risolvendo anche i malfunzionamenti 
residui dovuti alle pessime condizioni del 
vecchio impianto.
Continua l’attuazione del piano asfalti: 
anche quest’anno sono stati impegnati 
(come negli anni precedenti) circa un mi-
lione di euro per la manutenzione di stra-
de e marciapiedi. Si tratta di un lavoro 
enormemente impegnativo, poiché an-
che una attenta e costante programma-
zione viene spesso sovvertita da nuove 
e più urgenti priorità. È stato consolida-
to il ponte a corsia unica di via Ghiarel-
la, intervento necessario per permettere 
il transito dei mezzi più pesanti, con la 
messa in sicurezza anche delle due pas-
serelle pedonali. Attualmente il flusso di 
auto rimane a senso unico alternato, ma 
questa soluzione permetterà di non inter-
rompere il transito anche qualora risul-
tasse necessario costruire una seconda 
corsia. I lavori sono stati eseguiti quasi 
per intero con fondi del PNRR, così come 
l’intervento per la frana di Nirano. Il cen-
tro storico di Fiorano è stato interamen-
te riqualificato, e quattro parchi pubblici 
sono invece stati attrezzati con nuovi 
giochi, inclusivi ed eco-sostenibili. Sono 
ormai ultimati i lavori di urbanizzazione 
ed il nuovo parcheggio del polo scolasti-
co Bursi, a breve inizierà la costruzione 

della nuova scuola dell’infanzia (si spera 
che possa entrare in funzione nell’anno 
scolastico 2025/2026) e, contemporane-
amente, si sta lavorando alla progetta-
zione della nuova scuola elementare. Nei 
primi mesi del 2024 è inoltre prevista l’a-
pertura del nuovo “Sportello del Cittadi-
no”, dove si potranno trovare i servizi più 
richiesti (Anagrafe, URP, Economato…) e 
soprattutto le indicazioni e le risposte per 
qualunque necessità.
È un elenco nutrito e non esaustivo del-
le opere pubbliche realizzate in questo 
mandato: i primi quattro anni sono stati 
anche difficili e complicati (come mai ci 
si sarebbe aspettati) a causa della pan-
demia, che ha costretto di volta in vol-
ta a spostare le risorse da un obiettivo 
all’altro per fronteggiare le emergenze e 
ritardando talvolta la realizzazione delle 
opere già programmate, ma è innegabile 
che comunque si è fatto tanto.

Auguriamo a tutta la cittadinanza fiora-
nese di festeggiare con i propri cari e in 
serenità il Santo Natale, invitandovi a do-
nare un po’ del vostro tempo a chi si sen-
te solo e a chi ha bisogno di un conforto, 
e di trascorrere un nuovo anno ricco di 
soddisfazioni. Felice Natale a tutti.

Gruppo consigliare Partito Democratico
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Care cittadine e cari cittadini

nche quest’anno siamo 
giunti alle festività natalizie.
Abbiamo attraversato e 

stiamo ancora vivendo, dopo il perio-
do del Covid,  momenti di difficoltà. 
Paghiamo le conseguenze di assurde 
guerre, e ci siamo forse adattati a sta-
re chiusi, non solo nelle nostre case, 
ma talvolta in noi stessi. Le festività 
natalizie giungono al termine di un 
periodo di tensioni, preoccupazioni e 
incertezze.
Ci diciamo "auguri" perché speriamo 
sempre che qualcosa migliori, che sia 
più bello, più pieno di significato per 
noi e per le persone a noi più care. 
Il nostro messaggio augurale vuole 
quindi essere un'iniezione di fiducia e 
di speranza.
Auguri dunque a tutte le persone che 

A compongono la nostra comunità, che si 
adoperano per migliorarla, a chi è in diffi-
coltà, a chi che vive in solitudine, ai nostri 
ragazzi che desiderano un futuro all’altez-
za delle loro aspirazioni. 
Auguri ai nostri anziani, custodi delle no-
stre radici e di una memoria storica che è 
sempre insegnamento di vita.
Insomma auguri a tutti noi, perché la spe-
ranza è che con il necessario impegno e 
collaborazione di ogni singolo cittadino, 
potremo realizzare gli obiettivi che ci sia-
mo proposti per migliorare il nostro paese.
Perché sì, sarebbe bello che ogni cittadi-
no sentisse vicina l’Amministrazione pub-
blica, ed avesse un rapporto quotidiano 
per un confronto continuo, che potesse 
aiutare a realizzare le aspettative su pro-
getti condivisi. Anche superando eventuali 
steccati ideologici o campanilistici.

Le vacanze di Natale e di fine anno sono 
attese anche per godere un po’ di ripo-
so nella serenità delle relazioni familiari, 
auguriamo di cuore a tutti di trascorre-
re questo breve periodo in pace e con 
l’attenzione anche al bisogno degli 
altri meno fortunati di noi. Proprio in 
quest’ottica di sguardo fiducioso al fu-
turo,  ripromettiamoci che il Natale, con 
il suo significato più vero, nelle nostre 
case e con i nostri cari,  possa dare a 
tutti più gioia di vivere,  di guardare al 
futuro, e più serenità .
Buone feste di Natale a tutti voi  

Buon inizio di un 2024 che possa realiz-
zare i progetti  di vita di ognuno!

Gruppo consigliare lista civica “Fran-
cesco Tosi è il mio Sindaco”
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Il Consiglio comunale di Fiorano 
Modenese si riunisce per delibe-
rare sulle principali decisioni che 
riguardano la vita della comunità.
Le sedute vengono trasmesse 
in diretta streaming e/o videore-
gistrate. E’ possibile rivedere in 
qualsiasi momento una delle se-
dute e seguire tutto il dibattito, 

scansiona il QR code per 
accedere alla sezione

collegandosi al canale You Tube del Co-
mune di Fiorano Modenese.
Le convocazioni delle sedute del Consi-
glio, delle Commissioni, le interrogazioni, 
mozioni ODG presentati sono visibili nel-
la sezione ‘Amministrazione trasparente’ 
del sito del Comune (www.fiorano.it), 
selezionando la voce ‘Provvedimenti’ – 
‘Provvedimenti organi indirizzo politico’.

Il Gruppo consigliare Misto per questo numero non ha inviato contributi.
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Disagi  a non finire e aumento costi,  
con la raccolta rifiuti

dell’adozione dei cassonetti ad apertura 
con tessera, che per noi di fatto hanno 
peggiorato  molto la raccolta dei rifiuti con  
aggravi  esponenziali per i cittadini, di 
centinaia di migliaia di euro nel costo, del 
degrado territoriale per la raccolta delle 
plastiche alimentari, oltre a possibili gravi 
problemi sanitari che tali plastiche posso-
no causare con la proliferazione delle cul-
ture batteriche dai residui cibo stoccate 
una settimana in un sacco presso le abi-
tazioni dei cittadini, poi successivamente 
messe in strada e lasciate tutta la notte 
per la raccolta mattutina, che a volte non 
avviene con obbligo di segnalazione e del 
ritiro in casa  del sacco contenete rifiuti . 
Abbiamo più volte denunciando anche il 
possibile progressivo aumento dell’ab-
bandono sul territorio dal turista su cu 
stiamo investendo significative risorse, in 
quanto il turista impossibilitato a confe-
rire il rifiuto in cassonetti con tessera, lo  
potrebbe abbandonare , lo stesso proble-
matica  dei trasportatori che lavorano sul 
carico e scarico dei prodotti industriali e 
non; di tutti i cittadini che non hanno la 
tessera o momentaneamente smarrita .
Del disagio di una popolazione anziana 
che ha scarsa dimestichezza con i cosi 
detti  cassonetti tecnologici .
La stampa locale, rileva che nell’inceneri-
tore di Modena per paradosso con il porta 
a porta stanno aumentando i rifiuti  ince-

ari cittadini ancora in que-
sto numero andiamo sul 
tema nuova raccolta rifiuti, 
dopo innumerevoli inter-

rogazioni  fatte all’amministrazione, 
conosciamo finalmente  gli  organi 
pubblici che hanno  portato a questo 
nuova raccolta  porta a porta dei rifiu-
ti, con le osservazioni fatte dal sinda-
co  e dall’ufficio ambiente  comunale, 
con Pec  il  19 settembre  2018  ad 
Atesir , insieme ad  altri sindaci qua-
li  l’allora sindaco Pistoni  Claudio di 
Sassuolo, la sindaca Costi  di  Formi-
gine  e il sindaco di Maranello  tutti 
in area politica del PD, attività prope-
deutiche per il sistema porta a porta, 
messo  in bando e vinto da Hera e 
iniziato per il Comune di Fiorano nel 
gennaio 2023. 
Dunque  il sistema  raccolta rifiuti ora 
in essere  è voluto dagli amministra-
tori  della passata  legislatura che per 
noi è lo stesso sindaco in carica .
Il problema rifiuti  è sempre stato nel-
la nostra agenda come altre proble-
matiche del territorio, sicuramente ci 
poteva essere un moneto di migliora-
mento come l’implementazione della 
raccolta dell’organico, ma i  fatti che 
ci hanno resi perplessi e contrari  già 
alla presentazione sulla raccolta por-
ta a porta delle plastiche alimentari e 

C neriti . 
Con un dato su tutti  le plastiche le pla-
stiche raccolte vengono  poi di nuovo  
selezionate in Hera e più del 50% viene 
incenerito in quanto  non riutilizzabile.
Quindi di fatto questo sistema oltre all’im-
plementazione della raccolta umido, il 
restante è un enorme aggravio di costi e 
di danni per i cittadini, ponendo oltremo-
do in evidenza  i possibili gravi problemi 
sanitari legati alle culture batteriche del-
le plastiche alimentari per una settimana 
devono sostare all’interno dell’abitazione 
e all’esterno con possibile aumento della 
popolazione dei ratti e delle blatte .
Allo scopo di raccogliere segnalazioni di-
sagi dei cittadini che vogliano recriminare 
su tale sistema, lascio il mio email  ggra-
ziano1960@gmail.com 

Con tale articolo auguro un Buon Natale 
ed un felice  anno nuovo a tutti, speran-
do che la festa della Natività, che per chi 
crede porta il Salvatore, con i valori che 
rappresenta,  dia la forza a tutti  di pensa-
re e ideare un tempo di pace a tutti i paesi 
che attualmente sono in guerra, la pace è 
una delle condizioni  migliori per l’uomo, 
che spesso non la vede quanto è presen-
te, ma diventa un bene infinito quando la 
perde. 

Gruppo consigliare “Lega – Salvini Premier”

E

q331.1079641

CONVENZIONI
AUSL . INAIL
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La gestione del patrimonio 
è la priorità 

si abbandona, è inutile e dispendioso.  
In questo modo ci si trova una serie 
d’immobili desueti, impoverendo sia il 
patrimonio comunale sia le attività di 
servizio sia sono a corredo di questa 
struttura. La vecchia scuola in Via Sta-
tale ne è un esempio, quando il nuovo 
polo scolastico sarà operativo, a oggi 
non esistono un progetto né uno studio 
di riqualificazione.   
Fiorano aspetta da anni la realizzazione 
del nuovo polo scolastico, si realizzerà il 
complesso in aree vergini spostando di 
fatto buona parte dell’attività nella zona 
verde pre collinare di Spezzano, Via 
Ghiarella in particolare incrocio con Via 
Flumendosa con Via Nirano (zona Pon-
te), a oggi stiamo ancora attendendo 
uno studio sulla viabilità, che permette-
rebbe d’individuare le possibili soluzioni 
per la viabilità futura.  
Altro tema che è necessario d’affron-
tare è il centro di Fiorano, che a oggi 
non trovato un suo rilancio nonostante 
il rifacimento del tratto stradale e del-
la piazza, il manufatto è, sicuramente, 
è d’impatto visivo, ma con pochi par-
cheggi e soggetto a varie manutenzioni 
nonostante sia di recente realizzazione. 
Per creare una piazza è necessario far 

ggi più che mai serve 
spirito critico per valuta-
re i bisogni del territorio. 
Saper cogliere le neces-

sità senza giudizi / pregiudizi  è in-
dispensabile.  
La giunta comunale ha promesso 
ai cittadini di realizzare tante opere 
a servizio della popolazione, trala-
sciando la gestione puntuale delle 
manutenzioni, come se il patrimo-
nio esistente fosse scontato, ma il 
tempo e l’usura non perdonano. La 
manutenzione degli asfalti è sotto 
gli occhi di tutti, nella zona indu-
striale e in altre aree, basta una pio-
vuta copiosa che il traffico è in tilt, 
molte caditoie sono intasate non 
permettono all’acqua di defluire. 
L’illuminazione in molte aree del 
comune è insufficiente in altre ine-
sistente, nonostante siano state 
stanziante migliaia di euro per le 
manutenzioni e il rifacimento dell’il-
luminazione in specifiche aree del 
comune, vedi il progetto illumina-
zione del centro di Fiorano.  
La gestione del patrimonio è la 
priorità, progettare il nuovo sen-
za avere un progetto per ciò che 

O si che i cittadini la frequentino, non che 
la guardino quando passano. La piazza 
è fatta dai cittadini che per qualche mo-
tivo vi si recano, un evento legato alla 
territorialità, alla diversità delle culture, 
nel nostro territorio vive per la maggior 
parte immigrati, di gente del sud e non 
solo che lavora e vive nel territorio.   
Ogni comunità ha bisogno di trovare 
un’occasione d’incontro che possa es-
sere culturale o gastronomico, la piazza 
se punto d’incontro e di convivialità, è la 
vita del territorio che scambia idee e ne 
crea di nuove. La giunta comunale deve 
prendersi carico delle comunità che vi-
vono e lavorano all’interno del comune, 
cercando di creare punti d’incontro che 
permettano l’inclusione tra le varie cul-
ture e di trovare soluzioni alla crisi degli 
alloggi oggi più’ che mai sentita.    

Si avvicinano le feste, al momento in 
cui le famiglie si ritrovano, auguro che i 
valori del Natale prevalgano su ogni di-
versità, rendendoci tutti un’unica comu-
nità. Auguriamo a tutti un sereno Natale 
e un felice anno Nuovo . 

      Gruppo consigliare 
Forza Italia “Berlusconi Presidente”
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Buon Natale e buon anno
da Fratelli D’italia

anno prossimo sarà un 
anno elettorale e, spera-
bilmente, un anno di cam-
biamenti.

A giugno si terranno le elezioni per il 
rinnovo del Parlamento Europeo e a 
Fiorano anche quelle per Sindaco e 
Consiglio Comunale.
Fratelli d’Italia sta lavorando da tem-
po affinché in Europa finalmente si 

L' passi dalla sempre più logora maggioran-
za tra popolari e socialisti a una nuova tra 
popolari e conservatori. Sarebbe molto 
importante che questo accadesse perché 
le scelte ideologiche portate avanti dalla 
Sinistra europea (e mondiale) – ad esem-
pio quelle sulle case o sulle automobili – si 
stanno sempre più chiaramente rivelando 
disastrose dal punto di vista sociale.
Anche a Fiorano speriamo in un cambia-

mento. A Dio piacendo, ne parleremo nei 
prossimi numeri di questo bollettino.
Buon Natale!

Gruppo consigliare Fratelli d’Italia

Facebook: 
Fratelli d’Italia Fiorano
email: 
fratelliditaliafioranomodenese@gmail.com

In ricordo di Massimo Roggiani
Venerdì 29 settembre a Formigine, presso il campo par-
rocchiale S. Francesco, prima della partita tra Pgs Smile 
e Virtus Castelfranco è stato ricordato, per volontà della 
società formiginese, Massimo Roggiani, consigliere co-
munale scomparso prematuramente il 30 agosto. Rog-
giani ha giocato per 23 anni nella squadra UISP della 
Pgs Smile. A salutarlo oltre ai dirigenti e agli atleti, an-
che vecchi compagni che, come tutta la società, non lo 
hanno dimenticato.
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Organizziamo Noi...
nei nostri locali o direttamente in azienda

 CENE  PRANZI  APERITIVI NATALIZI
Siamo a vostra completa disposizione 

per aiutarvi a scegliere il menu piu' adatto 
alle esigenze dei vostri clienti

 ALLESTIMENTI E ARREDI  MENU' PERSONALIZZATO  INTRATTENIMENTO MUSICALE




